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１、令和４年６月３０日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目公民館シーガル ２階 

バイオ研修室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長 

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課長 

北部学校給食センター所長 

中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

主幹兼鳥海教育学習課長 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和４年６月３０日 午後１時４５分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

    議案第２６号 由利本荘市公民館運営審議会委員の委嘱について 

 議案第２７号 由利本荘市民俗芸能伝承館運営協議会委員の委嘱について 

日程第４ 報告 

 各課報告 

日程第５ その他  
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

開会（午後１時４５分、会議の開会を宣言） 

それでは、６月の教育委員会定例会を開会します。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

２番委員と３番委員を指名します。 

５番委員は都合により欠席となります。 

事務局報告に入る前に私の方から先に報告を２つさせてい

ただきます。 

１つ目としまして、本日６月３０日もちまして、４番委員

が再任され、市長から辞令を交付していただきました。 

２つ目としまして、３番委員より職務代理者交代の依頼が

ありましたので、２番委員を職務代理者に指名しております

ので、併せて報告いたします。 

それでは、２番委員よりお願いします。 

いつもありがとうございます。 

只今、教育長よりお話がありましたとおり、３番委員のご

厚意によりまして、私も職務代理者をやってみなさいという

感じでございましたが、私は職務代理者といたしましてはま

だまだ至らないと申しましょうか、今迄、すごい方々が歴代

職務代理者をなさっていますので、そこには絶対追いつきよ

うがありませんが、それでもまだ３番委員もいらしておりま

すので、これからも頼りながら、そして周りの委員の皆様と、

何より職員の皆様方のお力を借りながら、この職を全うして

いければと思っておりますので、どうぞよろしくお願いいた

します。 

ありがとうございます。４番委員お願いします。 

前回、教育長から紹介していただいときは、まだ承認され

ておりませんでしたので、きちんとご挨拶できませんでした

が、議会の方から認めていただきましたので、もう１期よろ

しくお願いします。 

皆様から、地域の事を伺いながら、子供達がすくすくと故

郷愛に満ちた子供に育つように、私もできればいいなと考え

ております。これからもどうぞよろしくお願いいたします。 
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教育長 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ありがとうございます。 

それでは、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

よろしくお願いします。 

只今、教育長から報告がありましたけども、職務代理者に

置かれましては、本日６月３０日付けをもちまして職務代理

者とさせていただきますのでよろしくお願いします 

教育委員の皆様におかれましては、連日学校訪問等で、ご

多忙の中、ご難儀をおかけしております。本当にありがとう

ございます。引き続きよろしくお願いいたします。 

私の方からは、前回の議会を含めながら、何点か報告させ

ていただきたいと思います。 

まず１点目ですけども、６月議会が６月１５日に閉会いた

しました。すべての案件が承認され、議決されております。

その中で、一般質問もかなりありましたけども、本日、答弁

書につきまして、委員の皆様の机上に上げさせてもらってお

りますので、後でご覧いただければと思います。例年に比べ

ますと件数は少なくなっております。 

２つ目ですけども、６月の議会におきまして、大きな補正

をお願いしております。それは、小中学校すべての理科室に

エアコンをつけたいということでお願いをしました。その結

果、全ての学校の理科室にエアコンをつける予算を承認いた

だきました。今既に本荘北中等ついているところもございま

すが、これから発注等を行って、時間はかなりかかりますけ

ども、年度内に設置し、来年度にはしっかり稼働できるよう

な形で進めてまいりたいと考えております。 

それから３つ目ですけども、新型コロナウイルス感染につ

いてでございます。本市の小中学校においては、６月２２日

が、小学校の学級閉鎖、最後でありました。６月２２日以降

はコロナの陽性の情報がピタッと止まりまして、大変良かっ

たなと思っているところであります。本日現在の小中学校に

対するコロナ陽性の情報はない訳ですけれども、ただ、本日

管内には２人の陽性について県の発表があります。一旦、落

ち着いた状況になっているところであります。 

４つ目ですけれども、来る７月１３日に矢島小学校の起工

式と安全祈願祭を予定しております。委員の皆様におかれま
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教育長 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

しては、様々な事情によりまして、全員のご出席はかなわな

いわけでございますけれども、起工式の資料につきましては、

起工式終了後にお送りさせていただきますので、ご覧いただ

きたいと思います。今回は、小学校の改築ではありますが、

一体型校舎でありますので、秋田県教育委員会教育長、秋田

県教育委員会の高校教育課長の方にも案内を差し上げている

ところでありますので、ご承知おきいただければと思います。 

ここからは情報として話しさせてください。県のコロナウ

イルスのレベルが２から１になったこと受けまして、市内で

も多くの夏のイベントを予定しております。大きなところを

いくつか申し上げたいと思いますが、７月２日３日にはツー

デーマーチが予定通り開催されます。同日には、鳥海山おも

ちゃ美術館開館４周年のおもちゃ祭りを行います。花火・海

水浴関係ですけれども、７月２３日には日本海洋上花火大会、

これは岩城の花火です。同日には、本荘マリーナ海水浴場、

西目海水浴場の海開き。７月２５日には道川海水浴場の海開

き。そして７月３０日には本荘川まつり花火大会があります。

いずれもコロナが落ち着いてきたということで、夏のイベン

トも予定通り行う予定で進んでおります。 

以上報告でございます。 

ただいま教育次長より報告がありましたけれども、何かあ

りますでしょうか。（なし） 

それでは日程第３ 議案審議に入ります。議案第２６号 

由利本荘市公民館運営審議会委員の委嘱について、説明をお

願いします。 

 それでは、議案第２６号 由利本荘市公民館運営審議会委

員の委嘱について、説明いたします。 

由利本荘市公民館条例に規定する委員を別紙のとおり委

嘱することについて、教育委員会の議決を求めるものであり

ます。提案理由についてですが、大内公民館の運営審議会委

員について、５月定例会でのご意見を踏まえ、追加で補欠の

委員を委嘱しようとするものであります。 

（議案第２６号由利本荘市公民館運営審議会委員の委嘱に

ついて、を説明） 

大内公民館の委員について、再提案となります。 
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委員 

 

教育長 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

教育総務課長 

教育長 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 早々に対応して、補充いただきありがとうございます。こ

れで回りやすいと思いますので、ありがとうございました。 

他にご質問等ありますでしょうか。よろしいでしょうか。

（なし） 

 それでは、議案第２６号は、承認を得たものといたします。 

つづきまして議案第２７号 由利本荘市民俗芸能伝承館

運営協議会委員の委嘱について、説明をお願いします。 

それでは、議案第２７号 由利本荘市民俗芸能伝承館運営

協議会委員の委嘱について、説明いたします。 

由利本荘市民俗芸能伝承館条例に規定する委員を別紙の

とおり委嘱することについて、教育委員会の議決を求めるも

のであります。提案理由についてですが、欠員となった委員

について、補欠の委員を委嘱しようとするものであります。 

（議案第２７号由利本荘市民俗芸能伝承館運営協議会委員

の委嘱について、を説明）  

２名の方の新しい委嘱になりますが、何かご質問等ありま

すでしょうか。よろしいでしょうか。（なし） 

 それでは、議案第２７号は、承認を得たものといたします。 

 これで本日の議案審議については終わります。 

続いて、日程第４ 報告に入ります。各課より報告をお願

いします。 

（教育関係指導員等配置（一部変更）について報告） 

（本荘地域学校再編に係る協議について報告） 

 委員の皆様からご意見をお願いします。 

 質問なのですが、アンケートの結果ですが約３分の２程度

のようです。このような委員会ですから、委員の皆様それぞ

れしっかりとご意見をお持ちだと思うものですから、もし可

能であれば再度でも結構ですのでご意見を求めて、その中に

大事なことが入るかもしれませんから。もし可能であれば回

答をもらった方がいいのでないかなと思います。 

 今の小学校学区がそのまま中学校区に移るということが

基本となっております。例えば、簡単に言いますと、子吉小

学校の学区が新統合小学校学区になるという話だったのです

が、場合によっては、学区再編成みたいなものも可能性はな

いのかということを、もう一度確認していただければと。 
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教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

と言いますのは、例えば堤下のあたりは、今、子吉小学校

の学区だと思いますが、南中学区の方に移る。今までは小学

校がそうだったので、そのまま子吉でまとまって東中に行く

という頭があったのですが、その地域は、もしかすれば南中

学区に移りたい可能性、移れる可能性がないのか確認してい

ただければと思います。 

それに絡んでもう一点は、南内越の土谷地域ですが新山に

は遠すぎると。北中より東中が近いというご意見の方が中に

はいらっしゃったのですよ。それも含めて、もし小学校から

同じ方に行くのであれば、もしかしたら、新しい小中学区の

方に、移る、移れる可能性もあるのでないかと思いますので、

もし可能であれば、この再編委員会の方の中でも、ご検討い

ただければと思いますので、よろしくお願いします。 

ご意見ありがとうございます。 

1 点目のアンケートにつきましては、回答率が約７割とい

うことで回答されていない方もいらっしゃいます。これはこ

れとして、意見として受け止めながら、改めて今年度協議を

していきたいと考えておりました。昨年度の時点では、参考

資料となる校舎の劣化状況の結果でありますとか、校名であ

れば公募の結果ですとか判断材料となるものを十分提示でき

なかった部分もありますので、今年度協議していく中で、判

断材料を提示することによって委員の皆様の考えが変わって

きたり、委員の交代もありますので、また新たな意見がある

のかなと考えていたところでございます。委員を離れる方も

いらっしゃいますので、昨年度から引き続き委員になってい

る方であれば、再度、お願いすることはできるかもしれませ

んが、事務局で相談したいと思います。 

学区につきましては、来年度の検討材料になっておりませ

んが、貴重なご意見で、地理的な、距離的なところで学区を

移した方が良いのではないのかなという町内も、確かにござ

いますので、その辺については、５年度以降の事業計画を協

議する段階で色々と話し合っていければと思います。 

 今、課長の方から話がありましたけども、アンケートの未

回答の部分をどう分析するかということなのですけども、こ

の会議に出ている中で、自分は右とか左とか言う意見を話す
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

べきではないという風に考えていらっしゃる委員の方がいる

のだなという風に私は解釈いたしました。 

 というのは、この会議の中で、今課長が申し上げましたが、

様々な情報を求められています。学校の老朽具合はどうなの

ですかとか、様々な質問を受けていて、その部分をフィード

バックでお返しする時間が、会議がなかったままアンケート

という形にしているうえで、たぶん情報不足なので、あえて

今の段階では、回答していないと思ったりしています。 

これから具体的に協議を重ねていく中では、本当に腹を割

って話ししていかなければいけない部分が、多々出てまいり

ますので、その中でお一人お一人のご意見を伺っていきたい

なと思っています。 

 それから学区に対しては、基本的に中学校区をそのまま小

学校の学区にするということで、ある一定の方向性を導いて

周知しているわけですけども、これから様々な部分で、不具

合が生じてくるかと思います。 

具体的に子供の数の減少率が分かってきておりますので、

そうした中で、改めて再度確認しながら進めて行きたいなと

思います。 

 ありがとうございます。 

 他にないでしょうか。 

 この件に関しましては、時間が有るようで無いのが現実

で、なおかつ、回数もそんなに多くはない。教育委員会の中

でどのくらいもまれているかというと、実は情報がいっぱい

出ているわけでもないし、委員の皆さんからご意見を沢山い

ただいているわけでもないので、その辺りを踏まえて８月の

会議が終わった段階では、委員会の中でもんでいただきたい

と思いますし、今、話し合ったようなこともどういう風にす

るか、できるのかできないのか私達の方からも提案していか

ないと物事が進んで行かないので、その辺りを踏まえて意思

を確認していく必要があると思っています。 

 南中学校区の方は小学校をどこに置くか、今の鶴舞に置く

のか、尾崎に置くのか一番大きな話題になる。東中学校区で

あれば校名が一番中心になってくる。 

鶴舞については、歴史を踏まえている人とわりと新しく入
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学校教育課長 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

 

学校教育課長 

 

生涯学習課長 

 

 

中央図書館長 

 

 

教育長 

 

本荘教育学習課長 

 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

 

 

由利教育学習課長 

 

大内教育学習課長 

 

ってきた人達は、これからのことがメインになって、意識の

ずれもありますし、そこら辺も踏まえて色んなことを考えて

方向性を作っていかなければなりません。よろしくお願いし

ます。これについてはよろしいでしょうか。 

学校教育課からお願いします。 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、夏季教職員研修会

開催要項、情報教育関連事業の進捗状況について報告） 

（令和４年度以降の成人式について、明治安田クオリティオ

ブライフ文化財団地域の伝統文化助成について報告） 

２課より説明がありましたが、今の説明について何かあり

ますでしょうか。（なし） 

それでは、続いて各課からの報告をお願いします。 

（矢島小学校起工式及び安全祈願祭、教育委員会定例会、第

１回本荘東中学校区統合小学校準備委員会、第１回本荘南中

学校区統合小学校準備委員会について報告） 

（地区総体、教育委員会学校訪問、夏季教職員研修会につい

て報告） 

（ゆりの里郷土資料館資料搬出開始、歴史文化拠点施設整備

検討委員会民俗分科会・自然分科会・考古分科会について報

告） 

（令和４年度古典講座、令和４年度大人の社会科、「第５回

由利本荘市図書館を使った調べる学習コンクール」作品募

集・関連講座について報告） 

ここまでのところで、何かありますか。（なし） 

それでは、各教育学習課お願いします。 

（令和４年度石脇地区グラウンドゴルフ大会、第２４回本荘

地区ソフトボール大会、子どもの休日クラブについて報告） 

（ひまわりプロジェクト、ひまわりフェスタについて報告） 

（岩城中学校運営協議会、由利本荘・にかほ地区生涯学習奨

励員連絡協議会総会、第１回岩城地域学校運営協議会、小・

中学校合同クリーンアップについて報告） 

（青少年育成市民会議由利支部総会、高嶺大学、女性セミナ

ー、七夕ミニコンサートについて報告） 

（髙橋喜一郎遺作展、由利本荘民謡大会打合せ、加田喜沼湿

原の希少動植物観察会について報告） 
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東由利教育学習課長 

 

 

西目教育学習課長 

 

鳥海教育学習課長 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

（新緑の八塩登山、教育委員学校訪問、ことぶき大学、わく

わくサークル、横荘線メモリーウォーク、少年自然教室につ

いて報告） 

（西目海岸環境美化事業、青少年市民会議街頭指導、夏のお

はなし会について報告） 

（生涯学習講座、第４９回鳥海獅子まつり打合せ会、民俗芸

能伝承館定期公演について報告） 

ここまでで何かありますでしょうか。（なし） 

日程第５ その他に入ります。委員からお願いします。 

今日の定例会の話題の中で一番大きい課題というのは、本

荘東中・本荘南中学区の統合小学校２校についてです。地域

住民の皆さんの意見を十分に聞きながら、最終的にはそれで

良かったということを目指す、これからの再編委員会、準備

委員会の運営をやっていただきたいなと思います。これまで

の何地区かの協議会に出てきましたけども、本当に皆さん熱

心にお話しされて、結果的にはこれまでの統合は全てうまく

いったと印象を持っていますので、これからの２校について

も最終的に皆さんがこれで良かったと言えるところを目指し

ていただきたいなと思います。よろしくお願いいたします。 

ありがとうございました。 

 

以上をもちまして、由利本荘市教育委員会６月定例会を閉

会いたします。 

 

閉会（午後２時５０分、会議の閉会を宣言） 

  

 


